
 

Ata 08/2022 - Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da RGE 1 

Aos 25 dias do mês de agosto de 2022, às 09 horas, sob a presidência do Sr. Valdir Farias de 2 

Mattos, reuniram-se os representantes dos consumidores da RGE, representantes da 3 

concessionária RGE e assessoria técnica do Conselho – Cultura Serra e GVEnergy/Engie. 4 

Presencialmente, nas dependências da Associação dos Arrozeiros de Alegrete, estavam os 5 

Conselheiros Valdir Farias de Mattos, Gustavo Thompson Flores, Jefferson de Holleben 6 

Camozzato, Leodomar da Rosa Duarte e Rudinei Suzin, além dos representantes da 7 

concessionária Alex Sandro R. Wachholz, Lidiane Pereira Ribeiro e demais colegas, bem como 8 

o assessor Paulo Roberto de Paula. Em formato modo virtual, participaram os Conselheiros 9 

Ademar Franco de Castria e Mário Cesar Pontalti, além das Secretárias Executivas do 10 

Conselho Daiane Borges Mangini e Denise Storti Soares, bem como os representantes da 11 

GVEnergy/Engie. De início, o Presidente Valdir Mattos fez a conferência do quórum e saudou 12 

aos presentes, colocando em votação a Ata 07-2022, que foi aprovada por unanimidade dos 13 

presentes. No primeiro item da pauta, o conselheiro Jefferson fez a leitura do Ofício 03/2022 14 

deste Conselho, endereçado à FAMURS, questionando à entidade em relação à situação do 15 

seu indicado, Sr. Roberson Jean Cardoso, se ele reside ou tem atividade empresarial na área 16 

de concessão da RGE. Jefferson também fez a leitura do Ofício-Resposta da FAMURS 17 

0062/2022, onde é ratificada a indicação, ressaltando que a entidade é municipalista, 18 

composta por 27 associações regionais e representa todos os 497 municípios gaúchos, 19 

afirmando que, diante da sua abrangência, a federação atende aos requisitos regulatórios, 20 

uma vez que seu representante desenvolve suas atividades profissionais dentro da área de 21 

concessão da RGE. Continuando no mesmo item da pauta, o Conselheiro Jefferson fez a 22 

leitura do e-mail encaminhado por este Conselho à ANEEL, onde foi exposta a situação, 23 

anexando os dois Ofícios lidos por Jefferson, solicitando um posicionamento por parte da 24 

agência reguladora. No retorno da ANEEL, através do e-mail assinado pela Sra. Fernanda 25 

Pereira de Paula, Jefferson leu aos presentes que é o próprio colegiado que deve identificar 26 

o atendimento dos requisitos das indicações de conselheiros, bem como as suas 27 

comprovações, cabendo ao próprio Conselho tomar a decisão, se assim entender, 28 

registrando na Ata da Reunião Ordinária em que a candidatura for avaliada e acatada. Sendo 29 



 

assim, o Presidente Valdir coloca em discussão a indicação do Conselheiro Roberson Jean 30 

Cardoso, para representar a FARMURS neste Conselho. Em breves relatos, os Conselheiros 31 

consideram satisfatórios os esclarecimentos, inclusive por parte da ANEEL. Colocada em 32 

votação a indicação, foi aprovado pela maioria dos presentes, considerando que o Sr. 33 

Ademar Franco de Castria teve um problema de conexão e não pôde se manifestar. Como 34 

próximo item da pauta, foi apresentado aos conselheiros o assunto da Consulta Pública 35 

36/2022 sobre a cobrança da taxa de serviço público de limpeza urbana e de manejo de 36 

resíduos sólidos em fatura de energia elétrica. Em discussão, o assunto gerou um debate 37 

sobre a forma da cobrança, não havendo um consenso entre os conselheiros. A participação 38 

deste Conselho na Consulta Pública ficou definida em não concordância com a cobrança da 39 

taxa na conta de energia, uma vez que o tema se enquadraria na questão do saneamento 40 

básico, pois não deve gerar um custo adicional ao consumidor de energia elétrica. Como 41 

inclusão em tempo na pauta, o Espaço RGE contou com a apresentação da evolução do Plano 42 

Safra, de 2019 a 2022, ressaltando que o período 2021-2022 contou com a execução de 43 

1.089km de manutenção preventiva, instalação de 36 novos religadores, execução de 09 44 

obras de grande porte, instalação de 271 conjuntos de medição encapsulada, eventos 45 

mensais com consumidores/consultores, reuniões quinzenais para acompanhar o plano e 46 

envolvimento da RCC, GA e DRO nos eventos mensais para esclarecer dúvidas aos 47 

consumidores/consultores. Para o período 2022-2023, está prevista a execução de 1.295km 48 

de manutenção preventiva em 13 alimentadores, instalação de 20 novos religadores, 49 

execução de 10 obras de grande porte para melhoria da confiabilidade e investindo R$ 11,5 50 

milhões, nova Subestação Uruguaiana 9 (R$ 24,3 milhões), modernização da Subestação 51 

Uruguaiana 2 (R$6,4 milhões), previsão de substituição de 6.284 postes até dezembro de 52 

2022, criação de ferramenta para monitorar interrupções em tempo real, evitando 53 

desligamentos de longa duração, eventos mensais e workshops para esclarecimentos com 54 

clientes/consultores e incremento do plano logístico para atendimento em regiões distantes 55 

das bases operacionais. Após uma breve discussão, foram esclarecidas dúvidas pela equipe 56 

da RGE, os Conselheiros parabenizaram a equipe da concessionária pela promoção dos 57 

encontros com os clientes e foi dado sequência à pauta. No próximo item, foi apresentado 58 



 

o formulário para sugestões nas campanhas de consumo consciente com recursos do 59 

Programa de Eficiência Energética – PEE, através da Tomada de Subsídios 12/2022 da ANEEL. 60 

Por tratar-se de um tema extenso, a equipe da Engie fará um esboço para que o conselho 61 

faça as suas sugestões dentro do prazo. No Espaço Consultorias, a equipe da GVEnergy/Engie 62 

fez uma apresentação pautada no Desconto Rural – Decreto 9.642/2018, onde avalia a 63 

retirada do subsídio para a Classe Rural e ICMS sobre Energia Elétrica, repercutindo a Lei 64 

Complementar nº. 194. No decorrer da apresentação, os conselheiros debateram e sanaram 65 

suas dúvidas com a equipe da Engie. No item 09 da pauta, sobre a atualização do Regimento 66 

Interno, foram apresentadas as sugestões dos Conselheiros Leodomar e Jefferson, que 67 

foram colocadas em discussão. Após algumas adequações, o Regimento Interno do Conselho 68 

de Consumidores da RGE foi colocado em votação e aprovado pela maioria dos presentes, 69 

considerando que o Conselheiro Ademar Franco de Castria, participando virtualmente, não 70 

se manifestou. Ainda no mesmo item, foi feita a votação nominal dos membros da Comissão 71 

Permanente de Ética, sendo escolhidos os Conselheiros Leodomar da Rosa Duarte, Roberson 72 

Jean Cardoso e Rudinei Suzin, ficando o Conselheiro Jefferson de Holleben Camozzato como 73 

membro suplente na Comissão. Cabe salientar que não foi registrado o voto do Conselheiro 74 

Ademar, participando virtualmente. O Conselheiro Jefferson pediu a palavra e agradeceu aos 75 

demais conselheiros por votarem favoravelmente na alteração do Regimento Interno, na 76 

questão de o mandato ser da entidade e não do conselheiro. Para finalizar o tema, que fique 77 

registrado em Ata que, no Regimento Interno, conste como local de assinatura o município 78 

de Alegrete, salientando que o Regimento será assinado pelos conselheiros titulares presentes 79 

e encaminhado ao conselheiro Roberson Jean Cardoso para que finalize as assinaturas, 80 

salientando que o Regimento Interno foi aprovado por mais de 2/3 dos membros titulares 81 

e, após, será enviado ao Conselheiro Roberson Jean Cardoso, para ser assinado por ele e 82 

ser dado publicidade ao documento. Sobre a Reunião Descentralizada que ocorrerá no turno 83 

da tarde, os conselheiros debateram a metodologia da participação dos convidados, 84 

ressaltando que o objetivo do encontro é ouvir as demandas e, posteriormente, encaminhar 85 

à concessionária o que for tratado. Num momento de discussão informal, a equipe da RGE 86 

trouxe a questão dos workshops que estão sendo realizados, salientando que o objetivo é 87 



 

ouvir as demandas e aperfeiçoar o trabalho da concessionária. Os Conselheiros trouxeram 88 

alguns exemplos de demandas que estão sendo solucionadas e também que necessitam de 89 

uma atenção da RGE. O Presidente do Conselho relatou a mudança da postura por parte da 90 

concessionária, onde demonstra uma melhora no atendimento e maior atenção aos 91 

consumidores. Finalizando a reunião, o Presidente agradece pela participação de todos e 92 

salienta que à tarde ocorrerá a Reunião Descentralizada, nas dependências do Sindicato 93 

Rural de Alegrete. A gravação da reunião – em vídeo – estará disponível para o Conselho nos 94 

próximos dias. 95 
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